
 ■チラシ・フライヤー：A3_2つ折り_横  

（ 紙のサイズ 420×297mm 仕上がりサイズ 297×210mm ) 

 

●水色の枠線……切れてはいけない要素（文字やロゴ等）をいれる範囲 

●ピンクの枠線…仕上がりのサイズ  

●みどりの枠線…フチなし印刷にする場合、背景を伸ばす範囲 

★★★ ＰＤＦに変換して入稿される場合 ★★★ 

「ヘッダーフッター」画面（カーソルが矢印になる上下の余白の範囲でダブルクリック）より色つきのガイド線を消してから変換してください 
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「おや子村閉村にあたって」   福祉担当副会長 池上 稔 
先輩方の「子ども会を中心として、作物の栽培を通しての情操教育（やりがい、協力、苦労）と食

物を通して食の大切さを体で体験させてあげたい」と言う目的を持って平成 20 年 5 月から始まった

「おや子村」でございます。 

22 年度から福祉委員会が担当して来ましたが、担当した頃は子ども会も 1 丁目、2 丁目、3 丁目

にそれぞれの子ども会が有り、種まき、苗の植付け及び収穫の際はイベント毎に５０～６０人の子供

たちが参加し、お互いに協力しながら、土に触れながら楽しい一時を過ごしてまいりました。 

もちろん、夏の猛暑の中での作業には苦労も有りましたが、収穫時には、そうした苦労も忘れて「や

りがい」を感じて頂けた事と思います。 

収穫祭に関しては毎年１００人以上の子供たちが参加し、にぎやかでしたが、何時の間にか子ども

会が宮下子ども会一つに併合され徐々に人数が減り続け令和２年には子ども会が１０名以下に成る

見通しで、宮下子ども会が３１年度を持って解散となり、それに伴いおや子村も閉村と言うことにな

りました。「時代は変わったな！」と少し寂しい思いも致します。 

もちろん、人数が減っても最後までおや子村に参加して頂いた子供たち、育成会の皆さん、他お手

伝い頂きました全ての皆さんも「やりがい、協力、苦労」を体験して頂いた事と思います。 

おや子村に携わった皆さんに感謝申し上げ、最後に１２年間に渡り宮下自治会に無償にて畑を提供

して頂きました地主さんに心から感謝申し上げます。 

「おや子村に関わって頂きました皆様、ありがとうございました。」 
 

 

 

 

 
 

 

 

＊＊＊  「令和 2 年正月だんご焼き大会報告」 ＊＊＊ 

令和の新しい年の幕開け行事として、1 月 13 日に「だんご焼き大会」がもみの木広場で開催され

ました。お年寄りからお子様まで多くの方に参加していただきありがとうございました。参加してい

ただいた方やお子様には、今年一年健康で過ごせるよう、

用意したダンゴを門松やお飾りのお炊き上げの炎で焼い

て食べていただき、甘酒も楽しんでいただきました。 

最近は美味しい物があふれている中、米粉の素朴なダ

ンゴの味はどのように感じられたでしょうか？  

今年も伝統行事をはじめ、楽しい行事を通して多くの皆

さんが笑顔でふれあえる場を用意したいと思います。 
 

  

１A 区 4 班 班長   佐々木 まゆみ さん 
「あなたの番です」と、輪番制で回って来た班長のお仕事も終わりが近づいています。 

始めは集金で不在だと大変だなと不安に思っていましたが、同じブロックに住む方の顔がみえてくる

につれ、災害が多い中、近所の方を知る事は大切だなと感じました。私は、１年間広報委員会でお世話

になりました。委員長の段取りのお陰で、できる事に協力する形で楽しく参加させていただきました。

皆さま、回覧された広報紙には、是非目を通して下さいね。1 年間お世話になりました。 
 

２A 区２班 班長   松尾 桂子 さん 
一年間、広報委員を務めさせて頂きましたが勝手がわからず至らぬ点が多く、常盤委員長をはじめ委

員会の皆様にはご迷惑ばかりお掛けしてしまいました。 

広報委員会はシステム化されていて、とても活動しやすく、当初想像していた大変なイメージとはまっ

たく異なりました。委員会での活動は毎回とても楽しく、あっという間に過ぎてしまいました。また、

班長としての経験も忘れられない一年となりました。今後の皆様のご活躍を願っております。 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

自治会員の皆様へ 

平成 31 年度の自治会事業も順調に進捗し、定期総会にて報告ならびに令和 2 年度事

業計画の承認を得て、4 月より新年度が始まる事となります。 

昨年は日本各地で甚大な災害が発生し、災害列島と言っても過言ではない状況でした

が 10 月に発生した台風 19 号により相模原市も甚大な被害を受けました。 

当自治会管内でも 10 月 12 日避難勧告が発令され、境川流域の 73 世帯 191 名の

方々が、避難場所として開設された向陽小学校体育館と小山公民館へ避難されました。 

これからも温暖化による大規模な風水害発生の可能性があり、ルールの確認と、発生時の対応が重要だ

と考えます。また、高齢者を狙った様々な新手の詐欺が横行しており、被害にあわないよう啓蒙が必要で

す。相模原警察署の協力のもと高齢者を主たる対象として「防犯講習会」を自治会館で開催しました。事

業の中で、今期をもって「おやこ村」活動を停止することになりましたが、平成 20 年から 12 年間にわ

たり畑を無償提供していただいた原 敏夫様に、自治会を代表して心より感謝申し上げます。 

話は変わりますが、私は今期をもって会長職を退任することになりました。 

平成 25 年から 7 年間にわたり続けてこられたのは、関係各団体、会員の皆様のご支援と協力、また

自治会役員の方々のサポートがあってこそと、深く感謝いたします。 

4 月からは新会長のもと新体制で「安全・安心なまちづくり」を目指して自治会活動を進めてまいりま

すので、会員皆様のご支援・ご協力をお願いする次第であります。 

                            令和 2 年 3 月 

                            宮下自治会会長 入谷利郎 

定期総会開催について 
会員の皆様には、日頃から自治会活動にご協力をいただき厚くお礼申し上げます。 

さて、平成３１年度の「宮下自治会」と「宮下自治会団地管理組合法人」の定期総会ですが、新型

コロナウイルスの拡散防止のため、書面決議で行うことといたしました。 

定期総会は執行部のみで行い、各議案の決議は会員の皆様に議決権行使書を提出してもらい、賛否

の集計により総会の議決といたします。 

◆議決権行使書の配布および回収方法◆ 

宮下自治会総会の案内（議決権行使書）の配布（3 月 15 日から配布）いたしますので議決権行使書

にご記入の上 3 月 28 日（土）までに 31 年度班長へ提出してください。 

 

 

http://miyashimojichikai.com/ 

 

 

自治会活動の 1年間を振り返って 

★自治会へのご要望等・お問い合わせ先 

 

mail:  info@miyashimojichikai.com 

３月ジャガイモ植え付け  ４月種まき ７月トウモロコシ収穫 ８月 

１１月サツマイモ収穫 
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福祉委員会 池上担当副会長 

福祉委員会、令和元年の事業としましては下記の

事業を行ってきました。 

各事業別に結果を報告致します。 

1）賛助会員募集 

賛助会員募集は 4 月に行われ結果は 

1,618 口 323,600 円でした。 

（9 月に協力頂きました 28 口を含む） 

2）夏祭り納涼大会 

夏祭り納涼大会には「金魚すくい」を行いまして

約 400 人方に参加頂き盛況でした。 

3）敬老の日に記念品贈呈 

敬老対象者は令和元年 12 月 31 日で 75 歳以

上の自治会会員及びその家族の方でした。 

本年度の記念品贈呈者対象は 580 名で前年度

より 19 名増と成りました。記念品贈呈者は辞退

者が 11 名おりましたので 569 名と成りました。 

男性最高齢者 100 歳、女性最高齢者 102 歳 

４）おやこ村関連 

おやこ村事業は春から始まり夏の暑い中も子供

会、育成会、福祉委員会、執行部の皆さんと共に

種をまき、苗を植え、野菜を育ててきました。子

供たちも、土に触れ、自然に親しみ、自然の中で

トウモロコシを試食し、満足していただけた事と

思います。 

おやこ村に参加頂いた人数（収穫祭を含む）は 

約 470 名でした。 

５）さりげない見守り活動 

現在 7 名の方を 27 名で見守って頂いているの

が現状です。11 月に見守り対象者に呼びかけの為

パンフレットを各戸配布いたしました。尚、12 月

に見守って頂いている方との懇談会を開催致しま

した。小山高齢者支援センターからも参加頂き、

出席者からは見守っている現状報告等活発なご意

見を頂き来年への参考とさせて頂きます。 

 防災委員会 北谷委員長 

・第１１回普通救命講習会開催 

 6 月２３日 宮下自治会館において２３名の

参加を頂き、相模原市消防局より派遣された２名

の講師により動画と配布されたテキストに則り緊

急時の具体的な対応などを学習しました。 

・相模原市危機管理局緊急対策課主催 

  8 月 10 日 宮下自治会館に於いて風水害

に特化した防災広報活動展開で小山地区の境川周

辺にお住いの方々を対象として宮下・丸山自治会

合同で防災講習会が開催されました。 

・小山地区連合主催 防災訓練へ参加 

１０月２０日 相模原市直下を震源とする地震

発生を想定に宮下自治会の自主防災隊メンバー総

勢３０名が向陽小学校にて避難誘導訓練、実務訓

練を行いました。 

・自治会主催 防災訓練の開催 

 ９月２２日 もみの木広場に於いて相模原市

消防局警備本署・宮下消防団のご協力により防災

訓練を開催しました。毎年大きな自然災害が発生

している中、常に適切な行動が取れるように、防

災訓練を計画し会員皆様にご参加をお願いしてお

ります。 

・その他の活動 

防災委員会会議、会館清掃の実施、歳末パトロ

ールの実施 

  

   

 

文化委員会 熊谷委員長 

最初に、今年度に予定した夏祭り納涼大会、ふ

るさとまつり盆踊り、だんご焼き大会など季節の

イベントに、多くの皆さんが参加、ご協力をして

いただき盛り上げていただいたことに大変感謝し

ています。 

主な活動： 

７月：夏祭り納涼大会（ふれあい広場） 

９月：ふるさとまつり盆踊り大会（向陽小学校） 

１月：だんご焼き大会（もみの木広場） 

特に、夏祭りは台風の影響により当日早朝まで

実施出来るかどうかの天候に悩まされましたが、

無事開催する事ができ、多くのお子様を始め皆さ

んに楽しんでいただけたと思います。 

地域のイベントには多くの方の目線で検討すべ

き点や反省点もありますが、良い思い出が作れる

ようなものにしたいと思います。 

 交通委員会 鈴木委員長 

交通委員会では、交通事故防止対策として、主

にカーブミラー等の交通安全施設設置要望活動を

市や警察、バス事業者へ行ってまいりました。 

会員の皆様方に日頃から交通状況の把握に努め

ていただいていることにより、今年度は、カーブ

ミラー新規要望９箇所のうち５箇所の設置が認め

られました。 

また、中央区が自転車交通事故多発地域に指定

されている中で、令和元年中の当地区内の自転車

に関係する事故発生状況は、危険箇所への電柱幕

の設置などの取組により、対前年比６割減の４件

に激減しました。 

地道ではありますが、引き続き課題解決に向け

て堅実に取り組んでまいりますので、皆様の一層

のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

防犯委員会 原委員長 

防犯委員会では防犯灯 8 灯新規設置、青パト協

力者による夜 7時.9時からの夜間防犯パトロール

今年度から実施、又わんわんパトロール協力者増

等により、宮下自治会管内の犯罪発生件数が前年

より大幅に減少いたしました。 

('18 年 28 件→'19 年 16 件)  

しかしながら自転車の盗難、車上狙い等は未だ

多く発生しております。自宅でも自転車に鍵をか

け車内に高価な物品を置かないことが被害に合わ

ないために必要です。 

引き続き「安心.安全な街づくり」のために皆様

のご協力をお願いいたします。 

 

 環境委員会 鈴木委員長 

環境委員会は、地域の美化、広場の管理、集積

所の新規・移設の申請、ゴミネットの配布、放置

自転車の通報や撤去、集積所や道路に放置された

粗大ゴミの通報や撤去等の活動を行いました。 

主な活動は、市民清掃の日(5 月・11 月)に、自

治会館や倉庫内等の清掃。 

地域の放置粗大ゴミの回収、もみの木広場の除

草・整備(看板の新設)等を実施しました。 

夏祭りには、会場整備や模擬店(フランクフルト)

販売を行い完売することが出来ました。 

事前準備や後片付け等会員皆様方のご協力あっ

てのものと、心よりお礼を申し上げます。 

今後とも参加ご協力をお願いいたします。 

 

体育委員会 五十嵐委員長 

雨と台風により、活動予定のイベント 2 つが中

止となりましたが、我が宮下自治会より市のファ

ミリーバトミントン大会に小学生の部に参加し１

セットを勝利する活躍が有りました。 

自治会対抗の運動会では、会員の皆様のご協力

にて実力での３位入賞を果たしました。 

今年度の活動としては、満足の行ける結果だと

思います。 

 広報委員会 常盤委員長 

広報委員会は、例年通り年 4 回のフルカラー印

刷での、広報紙発行に伴う取材活動及び掲載原稿

の作成を行いました。 

今年度は交通・健康など身の回りの安全や生活

に役立つ特集を組みました。 

また写真班は夏祭り・運動会・おやこ村・収穫

祭・その他色々なスポーツ大会等積極的に活動し

ました。今後とも取材・情報提供にご協力をお願

いいたします。 

 

4月班長研修会 8月防災講習会 

5月・11月市民清掃の日 

９月小山公民館区運動会 

11月おやこ村収穫祭 

７月夏祭り納涼大会 

11月軟式野球大会 


